



# Arbeitskultur Zukunft

**Entwicklung einer fundierten Fachkompetenz**

Die Freiheit führt zur Gestaltungskraft



## **Die Schwerpunkte dieses Berichtes**

Die Freiheit kann Neues nach dem Wahren, Schönen und Guten schaffen  
Zur Entwicklung der Freiheit ist der Sinn hinter den Dingen zu ergründen  
Erst der Sinn der Dinge weckt eine wahre Gestaltungskraft zum Wohle der Welt

# Die Freiheit führt zur Gestaltungskraft

## Warum ist die Freiheit so wichtig?

Wer sich die Freiheit in seinem Fachgebiet errungen hat, beherrscht dieses in umfänglichen Maße. Das bedeutet, dass er sich nicht nur das Wissen auf diesem Feld erarbeitet hat, sondern sich auch die zu dem Wissen gehörenden Fähigkeiten angeeignet hat. Damit wird auch die Gestaltungskraft freigesetzt. Diese ermöglicht dem Einzelnen innerhalb seines Fachgebietes bestimmte Produkte zu verbessern, vorhandene Abläufe zu optimieren oder etwas Neues zu gestalten, das auch über das Bekannte weit hinausgehen kann.

Erst die Freiheit erlaubt dem Menschen in seinem Fachbereich Neues nach wahren Gesetzmäßigkeiten und einem logischen Aufbau entsprechend zu gestalten. Was an Neuem in diesem Sinne gestaltet wird, dient nicht nur dem Einzelnen, sondern ist auch für die Gemeinschaft sinnvoll und förderlich, denn im Arbeitsprozess ist jeder vor allem für andere tätig. Im Idealfall ist das Neue auch nach den Kriterien der Schönheit gestaltet. Dadurch kann der Mensch durch seine Freiheit auch das Wahre, Gute und Schöne in der Welt gestalten.



## Wie entsteht aus der Freiheit die Gestaltungskraft?

Auf dem Weg zur Freiheit hat sich der Einzelne nicht nur gefragt, warum die Dinge und Abläufe seines Fachgebietes so sind, wie sie sind. Er hat sich auch die Antworten zu den Fragen erarbeitet und so auch deren dahinter liegenden tieferen Sinn erkannt.

Aus diesem Erkennen ergibt sich die Möglichkeit, manche Sachverhalte zu vereinfachen oder zu verbessern, oder ihnen auch eine schönere Form zu geben. Wird etwas ganz Neues gestaltet, so erfolgt dies aus einem neuen sinnvollen Gedanken. So entsteht aus der Erkenntnis der Sinnhaftigkeit die Gestaltungskraft.

## Wie kann die Freiheit gefördert werden?

Die Freiheit wird besonders dann gefördert, wenn man nicht aufhört sich Fragen in dem tätigen Fachbereich zu stellen. Das können Fragen zur Funktion, zum Ablauf und zum Umgang mit den Dingen sein. Bedeutend sind vor allem Fragen, die den Sinn der Dinge betreffen und wie dieser in Bezug auf Wahrheit und Moralität angehoben werden kann. Die Antworten können dann zu neuen kreativen Ergebnissen führen.

Diese Qualität kann in vielen Bereichen beobachtet werden, sei es im Mineralreich in der Bauwirtschaft, im Pflanzenreich in der biologisch dynamischen Landwirtschaft, im Tierreich bei der Tierzucht oder beim Menschen in der Naturheilkunde. Man kann auch ohne Freiheit eine Gestaltungskraft einsetzen. Es zeigt sich aber, dass in diesen Fällen nur selten wirklich sinnvolle Ergebnisse erzielt werden, die auch zum Wohle aller sind.

## Was ist bei der Freiheit wesentlich?

Wer sich die Freiheit erringen will, darf nicht nur bei dem Umgang mit den Dingen seines Fachbereichs stehen bleiben. Er muss hinter die Dinge schauen und deren Sinn ergründen. Hat er diese in ihrer tieferen Bedeutung erkannt, dann kann er selbst in voller Freiheit eine große Gestaltungskraft einsetzen, um durch seine schöpferische Tätigkeit in der Welt Neues hervorzubringen, was auch dem Wohle aller dient.



Wir finden es höflich, von Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern zu sprechen, gleichzeitig schätzen wir die Sprache in ihrer natürlichen Form, weshalb wir auf Gender-Sternchen (\*) und Binnen-I's verzichten. Es sind immer beide Geschlechter gemeint. Fotos: Freepik.